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Председатель Пра-
вительства РИ Абубакар 
Мальсагов провел совеща-
ние по вопросу реализации 
в Ингушетии приоритет-
ных направлений государ-
ственной политики, опре-
деленной Президентом РФ 
в рамках майских указов, 
сообщает пресс-служба 
Правительства РИ. 

В работе совещания при-
няли участие заместители 
Председателя Правитель-
ства РИ, руководители ми-
нистерств, ведомств, тер-
риториальных управлений 
федеральных органов вла-
сти и главы муниципальных 
образований Ингушетии. 

Участники совещания до-
ложили о выполнении ком-
плекса мер, направленных 
на увеличение к 2018 году 
размера реальной заработ-
ной платы. В частности, ми-

нистр образования и науки 
РИ Милана Хасиева сообщи-
ла, что средняя заработная 
плата педагогических работ-
ников общеобразовательных 
организаций доведена до 
средней заработной платы 
по региону и составляет свы-
ше 20 тысяч рублей. Средняя 
заработная плата педагоги-
ческих работников дошколь-
ного образования составляет 
около 16 тысяч рублей. 

Согласно докладу и.о. 
заместителя министра по 
внешним связям, нацио-
нальной политике, печати и 
информации Тамары Янди-
евой, в рамках реализации 
указа Президента России об 
обеспечении межнациональ-
ного согласия Миннацем Ин-
гушетии совместно с Совбе-
зом Ингушетии разработана 
программа «Профилактика 
экстремизма и терроризма 
на 2011-2013 гг.». Проводит-

ся мониторинг по выявлению 
состояния межнациональных 
отношений, по результатам 
которого ситуацию в респу-
блике в этой области можно 
отметить как стабильную. 
Совместно с УФМС по РИ и 
Минобразования Ингушетии 
определен список мигрантов, 
для которых разработана 
специальная программа по 
русскому языку, истории Рос-
сии и основам законодатель-
ства России. 

По итогам совещания 
Абубакар Мальсагов отме-
тил, что начальникам про-
фильных отделов Аппарата 
Правительства необходимо 
анализировать меры, при-
нимаемые для реализации 
поставленных задач, и соот-
ветственно направлять от-
ветственным исполнителям 
поручения по недоработан-
ным вопросам. 

Глава Ингушетии 
поздравил Валентину 
Матвиенко с юбилеем

Уважаемая Валентина Ивановна!

Сердечно поздравляю Вас с замечательным юбилеем!

Вас знают и уважают как видного государственного и по-
литического деятеля, компетентного руководителя, трудолю-
бивого и очень ответственного человека. Глубокое понимание 
происходящих в нашем обществе процессов, последователь-
ность, умение работать с людьми, доброта, толерантность 
снискали Вам заслуженный авторитет и уважение россиян.

Именно эти незаурядные качества политика, богатый жиз-
ненный опыт помогают Вам в плодотворной деятельности в 
высшем законодательном органе страны.

В этот знаменательный день примите искренние пожела-
ния доброго здоровья, счастья, благополучия, сил и энергии 
для реализации намеченных планов во имя процветания на-
шей Родины - Великой России.

С уважением,
Глава
Республики Ингушетия   Ю.Б. Евкуров

Ежегодная прямая ли-
ния Президента страны 
Владимира Путина с рос-
сиянами пройдет 17 апре-
ля. Об этом «Известиям» 
сообщил источник в ад-
министрации президента. 

Эксперты уверены, что 
главными темами разго-
вора главы государства с 
гражданами страны ста-
нут Крым и внешне-поли-
тические вопросы, а также 
социальные проблемы. 

Пресс-секретарь прези-
дента Дмитрий Песков под-
твердил «Известиям», что 
«горячая линия» пройдет в 
четверг, однако не стал рас-
крывать точную дату.

- Четверг признан самым 
удачным днем в информа-
ционном плане, решено не 
отходить от традиции и в 
этот раз, - сказал он «Изве-
стиям».

Следует отметить, что 
большинство прямых линий 
с главой государства прохо-
дили именно по четвергам. 
Так, последняя из них - про-
шлогодняя - проводилась в 
четверг, 25 апреля. 

Как объяснили «Изве-
стиям» специалисты в об-
ласти рекламы, выбор чет-
верга в качестве дня для 
прямой линии совершенно 
оправдан. 

- Именно в четверг до-
стигается максимальный 
эффект — новости будут 
обсуждаться еще в пятни-
цу и повторятся в итоговых 
выпусках новостей в выход-
ные. И при этом не смогут 
перебиться другими собы-
тиями, — отмечают специ-
алисты по PR.

Подробности подготовки 
разговора россиян с главой 
государства Дмитрий Пе-
сков раскрывать отказался. 
Тем не менее, источники 

«Известий» в Кремле от-
метили, что нынешняя пе-
редача пройдет в том же 
формате, что и год назад - 
менять практически ничего 
не планируется. Временную 
студию организуют в Гости-

ном Дворе, куда позовут 
многочисленных гостей (в 
прошлом году это были до-
веренные лица президента, 
а также герои резонансных 
телерепортажей, деятели 
культуры и науки, студен-
ты, члены поисковых отря-
дов, многодетные семьи и 
многие другие). Президент 
помимо вопросов от гостей 
из студии и ведущих отве-
тит на вопросы от жителей 
самых различных регионов 
России. Скорее всего, в 
этом году передвижные те-
лестудии установят в Крыму 
и жители нового российско-
го региона смогут задать во-
просы президенту.

При этом собеседники 
издания утверждают, что 
одно из включений будет из 
труднодоступного населен-
ного пункта, и для перевоз-
ки техники телевизионщики  
обратились за помощью к 
МЧС или Минобороны.

- Не исключено, что во 
время общения президента 
с народом мы организуем 
включение с платформы 
«Приразломная» (именно 
на нее покушались акти-
висты «Гринписа». - «Из-
вестия»), - рассказывают 
представители ВГТРК, ко-
торые являются одними из 
организаторов передачи.

Как и раньше, специаль-
но для передачи организуют 
call-центр, который будет 
принимать вопросы, и спе-
циальный сайт.

По мнению экспертов, 
лейтмотивом прямой ли-
нии будут социальные про-
блемы и текущая внешне-
политическая ситуация, а 

именно украинский кризис и 
позиция России на мировой 
арене. 

- Приоритет будет от-
дан социальным вопросам, 
особо волнующим всех рос-
сиян, -  пенсиям, медицине, 
уровню цен и бытовой кор-
рупции. Вторая тема - это 
Крым и кризис на Украине. 
И третья, неизбежно возни-
кающая тема, - это отноше-
ния с Западом. Если рань-
ше мы смотрели на Европу 
как на образец, то сейчас в 
глазах многих наших соот-
ечественников произошло 
моральное падение Евро-
союза. После санкций, по-
сле  тотальной несправед-
ливости в отношении стран 
ЕС к России многие переос-
мысливают необходимость 
отношений с Западом, - счи-
тает директор Центра по-
литических исследований, 
член Общественной палаты 
Сергей Марков.

С ним согласен и глава 
Всероссийского центра из-
учения общественного мне-
ния Валерий Федоров.

- Вопросов будет много: 
об экономике, инфляции, 
образовании. И очень мно-
го будет внешней политики 
в этот раз. Будут активно 
спрашивать про Крым, Укра-
ину и санкции, - считает он.

Диалог с главой государ-
ства в 2014 году станет 12-м 
по счету. Впервые прямая 
линия с Владимиром Пути-
ным состоялась 24 декабря 
2001 года. Тогда президент 
ответил на 47 вопросов 
граждан России - вся пере-
дача длилась 2 часа 20 ми-
нут. Во вторую прямую ли-
нию, 19 декабря 2002 года, 
главе государства был за-
дан 51 вопрос. Даже во вре-
мена своего премьерства 
Путин продолжал данный 
формат общения с россия-
нами. 15 декабря 2011 года 
состоялся 10-й, юбилейный 
прямой эфир программы, 
продолжительностью 4 часа 
33 минуты. В 2013 году пря-
мая линия длилась 4 часа 
47 минут. Лично задать во-
прос президенту смогли 33 
человека. Всего было за-
дано президенту 85 вопро-
сов, восемь из них Путин 
отобрал сам, а другие были 
заданы ведущими. Также 
ведущие озвучивали вопро-
сы, приходившие по Интер-
нету и в SMS. Трансляцию 
прямой линии посмотрело 
около 49% телезрителей. 
Ее показывали два канала 
— «Первый» и «Россия 1».

Председатель прави-
тельства заявил, что ни 
одна аграрная программа 
в России не будет сокра-
щена, несмотря на эконо-
мические сложности. "Это 
моя установка", - добавил 
Дмитрий Медведев. Более 
того, в скором времени на 
заседании правительства 
будет рассмотрен вопрос 
о распределении допол-
нительных субсидий на 
развитие аграрных про-
ектов в регионах, заявил 
российский премьер. Он 
напомнил, что на субсиди-
рование процентных ста-
вок по предоставленным 
кредитам на развитие рас-
тениеводства уже направ-
лено более четырех мил-
лиардов рублей. При этом 
в федеральном бюджете 
на эти цели было заложе-
но меньше денег, заметил 
Медведев и добавил, что 
их объем сейчас увеличи-
вается.

Также глава правитель-
ства добавил, что власти 
выделят дополнительно 100 
миллиардов рублей на соци-
альное развитие села. Рос-
сийский премьер отметил, 
что проблемам села в СССР 
и в постсоветский период не 
уделяли должного внимания, 
но теперь средства будут 
вкладывать во все сферы 
- от водоснабжения до сель-
ских библиотек. Дмитрий 
Медведев также сообщил 
на съезде, что в ближайшее 
время подпишет постанов-
ление о дополнительном 
финансировании спортивных 
объектов в сельских школах. 
Причем отдельно будут уч-
тены потребности Крыма и 
Севастополя, добавил глава 
российского правительства.

При этом Дмитрий Медве-
дев подчеркнул, что сейчас 
как никогда необходимо "под-
держать спортивный энту-
зиазм, особый дух, который 
появился в обществе после 
Олимпиады и Паралимпиа-
ды в Сочи". Глава правитель-
ства отметил, что согласно 
рассчитанному на три года 
проекту "Единой России" 
предполагается строитель-
ство спортивных объектов 
во всех регионах, кроме Мо-
сквы и Санкт-Петербурга. 
На это будет выделено два 
миллиарда рублей, уточнил 
председатель правитель-
ства. Также премьер-ми-
нистр добавил, что система 
мелиорации в России нахо-
дится в упадке и является 
объектом для воровства. На 
многие объекты мелиора-
ции, по признанию премье-
ра, "без слез не взглянешь". 
Власти сделают все, что в их 
силах, чтобы устранить эту 
проблему, добавил Медве-

дев. Лидер партии "Единая 
Россия" добавил также, что 
все оставшиеся без жилья 
жители Дальнего Востока 
получат новые квартиры до 
конца сентября. Так же ак-
тивно решать будут и другие 
проблемы региона, добавил 
Медведев. Власти сделают 
все возможное, чтобы сев 
и уборка урожая прошли в 
обычном режиме, сообщил 
глава правительства.

Первый день меропри-
ятия полностью был посвя-
щен обсуждению проблем 
и предложений по их реше-
нию, волнующих всех, кто 
сегодня живет и работает 
на селе. Актуальные про-
блемы с делегатами съезда 
обсудили министр здраво-
охранения России Вероника 
Скворцова и ее заместитель 
Татьяна Яковлева, министр 
труда и социальной защи-
ты РФ Максим Топилин, ми-
нистр сельского хозяйства 
РФ Николай Федоров, статс-
секретарь - заместитель  
министра  регионального  

развития  РФ Светлана  Ива-
нова,   статс-секретарь - за-
меститель  министра    энер-
гетики  РФ  Юрий Сентюрин, 
руководитель Федерального 
дорожного  агентства  Ро-
ман   Старовойт, председа-
тель правления Пенсионного 
фонда России Антон Дроз-
дов и другие представители 
федеральных органов вла-
сти, отраслевых союзов и го-
скомпаний.

Дискуссии прошли на ше-
сти площадках. В их рабо-
те также приняли активное 
участие и волгоградские де-
путаты всех уровней. Основ-
ными темами обсуждения 
стали обеспечение продо-
вольственной безопасности 
страны, развитие здраво-
охранения и образования в 
сельской местности, заня-
тость и повышение качества 
жизни на селе, улучшение 
дорожной и транспортной 
инфраструктуры, развитие 
сельхозпроизводства.

«Этим темам мы долж-
ны придать серьезное зна-
чение», - заявил секретарь 
Генсовета «Единой России», 
вице-спикер Госдумы Сер-
гей Неверов. По его словам, 
нужно сделать все, чтобы 
жизнь на селе в социаль-
ном плане не отличалась от 
жизни в городах. «Единая 
Россия» запускает проект по 
ремонту школьных спортза-
лов, в рамках которого к кон-
цу 2016 года будут отремон-
тированы все спортивные 
залы в школах, расположен-
ных в сельской местности. 
Также партия реализует 
проект строительства физ-
культурно-оздоровительных 
комплексов. Порядка 600 
подобных сооружений уже 

построено. Обсуждались 
и вопросы ремонта домов 
культуры и других культур-
ных заведений.

Участие в работе дискус-
сионной площадки «Здраво-
охранение на селе» приняли 
министр здравоохранения 
Вероника Скворцова, заме-
ститель председателя коми-
тета Госдумы по вопросам 
семьи, женщин и детей Оль-
га Борзова. На встрече под-
нимались вопросы работы 
фельдшерско-акушерских 
пунктов, скорой медицинской 
помощи на селе, диспансери-
зации сельского населения, 
государственной поддержки 
сельских врачей, реализа-
ции программы «Земский 
доктор», привлечения специ-
алистов на село и другие ак-
туальные проблемы.

«Единая Россия» пред-
приняла серьезные меры в 
плане поддержки аграрного 
производства, прокомменти-
ровал первый день работы 
Съезда депутатов сельских 
поселений председатель 

Волгоградской областной 
Думы Владимир Ефимов. 
«Основная задача - посмо-
треть снижение доли софи-
нансирования госпрограмм, 
- подчеркнул Владимир 
Ефимов. - Здесь очень важ-
но, чтобы менялись правила 
игры». Также он обратил вни-
мание на необходимость соз-
дания инфраструктуры для 
орошения земли.

В съезде принял участие 
Глава Ингушетии Юнус-Бек 
Евкуров. Он отметил важ-
ность обсуждаемых вопро-
сов и необходимость практи-
ческой реализации принятых 
на съезде решений. В дис-
куссионной площадке «Соз-
дание комфортной среды 
проживания и привлекатель-
ности сельских территорий» 
приняли участие секретарь 
Ингушского регионального 
отделения партии «Единая 
Россия» Зелимхан Евлоев, 
руководитель Регионально-
го исполкома Партии Рус-
лан Гагиев, а также депутат 
Сельского Совета депутатов 
с.п. Яндаре Даут Курсаев. В 
секции на тему «Развитие 
АПК как фактор обеспечения 
продовольственной безопас-
ности страны и повышения 
качества жизни на селе» 
принял участие депутат На-
родного собрания РИ Бейал 
Евлоев, в работе дискусси-
онной площадки «Здраво-
охранение на селе» - депу-
тат Сунженского райсовета 
Батыр Хамхоев, а в секции 
«Занятость и социальные от-
ношения на селе» - депутат 
Сельского Совета депутатов 
с. п. Сагопши Умалат Галаев.

Пресс-служба 
Главы РИ

Юнус-Бек Евкуров 
принял участие 

во Всероссийском 
съезде депутатов 

сельских поселений

Более трех тысяч участников собрал в Волгограде Всероссийский съезд депу-
татов сельских поселений, организованный по инициативе партии «Единая Рос-
сия» и начавший свою работу 4 апреля. В Большом зале Волгоградского Дворца 
Спорта состоялось пленарное заседание. С докладом перед участниками высту-
пил лидер единороссов и глава правительства Дмитрий Медведев.

Прямая линия 
с Владимиром Путиным 

состоится 17 апреля

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ РИ

Реализация 
майских указов

Памятник Суламбеку 
Осканову будет 

реконструирован 
В Постоянном представительстве Республики Ингу-

шетия в Москве Юнус-Бек Евкуров встретился с Русла-
ном Оскановым, сыном первого Героя Российской Феде-
рации генерала-майора авиации Суламбека Осканова. 

Темой встречи стал проект реконструкции памятника Су-
ламбеку Осканову, который установлен на месте гибели ге-
роя в Липецкой области. По итогам встречи была достигнута 
договоренность провести реконструкцию памятника к оче-
редной годовщине памяти Суламбека Осканова. Глава ре-
спублики сообщил, что лично проконтролирует ход ведения 
работ по реконструкции, чтобы все было выполнено в срок.

Глава Ингушетии встретился с заместителем 
председателя Комитета Совета Федерации по обо-
роне и безопасности, членом Совета Федерации 
Мухарбеком Дидиговым. 

Юнус-Бек Евкуров обсудил с сенатором от Ингушетии во-
просы развития социально-экономической отрасли. Также в 
ходе рабочей встречи руководитель региона уделил особое 
внимание работе региональных министерств. «Нашим чи-
новникам необходимо активнее взаимодействовать со спе-
циалистами из федеральных ведомств, вовремя подавать 
заявки на участие республики в федеральных целевых про-
граммах», - отметил Юнус-Бек Евкуров.

Пресс-служба Главы РИ

Вопросы развития 
социально-экономической 

отрасли

ФОРМИРУЯ 
ГРАЖДАНСКУЮ 

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
Активную роль в развитии местного самоуправле-

ния и институтов гражданского общества предстоит 
сыграть общественным советам при органах государ-
ственной власти и местного самоуправления. В рамках 
плана мероприятий по реализации на территории Ре-
спублики Ингушетия Послания президента Российской 
Федерации Федеральному Собранию Российской Фе-
дерации от 12 декабря 2013 года такой общественный 
совет создан и при администрации Малгобекского му-
ниципального района.

ПЕРВОЕ заседание общественного  совета, состоявшееся 
в конце прошлой недели, носило организационный характер. 
На нем в режиме открытого голосования был избран руково-
дящий состав. По единогласному решению участников засе-
дания возглавил совет Мустафа Цуров, директор ГБОУ СПО 
"Северо-Кавказский топливно-энергетический колледж им. 
Т.Х. Цурова», а его заместителем стал Тагир Базиев, житель 
сельского поселения Верхние Ачалуки. Секретарем обще-
ственного совета собравшиеся избрали Наталью Мержоеву, 
заведующую детским филиалом централизованной библио-
течной системы Малгобекского муниципального района.

Общественные советы при органах государственной вла-
сти и местного самоуправления призваны стать серьезной 
экспертной площадкой и само их создание продиктовано 
насущным требованием времени. В своем Послании Феде-
ральному Собранию Владимир Путин отмечал: «Современ-
ной России необходима широкая общественная дискуссия, 
причём с практическими результатами, когда общественные 
инициативы становятся частью государственной политики и 
общество контролирует их исполнение.

Считаю, что все законопроекты, ключевые государствен-
ные решения, стратегические планы должны проходить граж-
данское, так называемое «нулевое», чтение с участием НКО, 
других институтов гражданского общества.

Как при федеральных, так и при региональных органах ис-
полнительной власти необходимо создавать общественные 
советы. Конечно, во многих органах власти они уже есть, но 
не везде. И самое главное, они не должны быть формальным 
придатком и декоративной структурой, а призваны выступать 
в роли экспертов, а порой и конструктивных оппонентов ве-
домств, быть активными участниками системы противодей-
ствия коррупции».

Ахмет ГАздИев
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РОССИЯ И КРЫМ: «МЫ ВМЕСТЕ»
В рамках федеральной партийной акции «Мы вместе» в образовательных учрежде-

ниях Малгобекского района пройдут открытые уроки, посвященные вхождению Респу-
блики Крым и города Севастополя в состав Российской Федерации. Решение об этом 
малгобекские единороссы приняли на заседании политического совета регионального 
отделения партии «Единая Россия», которое прошло под председательством секрета-
ря политсовета А.С. Цечоева в минувшую пятницу.

ЕДИНЕНИЕ России и Крыма, значение этого исторического события для судьбы страны 
найдут также отражение в школьных сочинениях и детских рисунках – школьники Малгобек-
ского района примут участие в конкурсе творческих работ, посвященных этой тематике.

Технологический проект «Проведение в школах открытых уроков «Мы - вместе», разрабо-
танный исполкомом Всероссийской партии «Единая Россия» в связи с воссоединением Ре-
спублики Крым с Россией, стартовал по всей стране. В основе открытых уроков лежит обра-
щение Владимира Путина к Федеральному Собранию Российской Федерации от 18 марта т.г. 
Акция направлена на воспитание патриотизма, повышение гражданской и социальной актив-
ности подрастающего поколения, формирование его общественно-политического сознания.

ПОКА ГРОМ НЕ ГРЯНУЛ 
И ВЕТЕР НЕ ПОДУЛ…

Громкий скандал вызвала ситуация, связанная с неудовлетворительным санитар-
ным состоянием сельского поселения Зязиков-Юрт Малгобекского района, преданная 
гласности блогером из Малгобека. Размещенные им в Интернете фотографии потрясли 
воображение каждого, кто их увидел. На них северная окраина этого населенного пун-
кта, полностью захламленная мусором и бытовыми отходами, предстала в ужасающем 
состоянии.

ГРУБЕЙШИЕ нарушения правил организации и размещения мусорных свалок, допущен-
ные в Зязиков-Юрте, обнажил шквалистый ветер, разметавший по всей округе пластиковые 
бутылки и полиэтиленовые пакеты, годами копившиеся на необорудованной стихийной свал-
ке.

Удручающая экологическая ситуация в Зязиков-Юрте, вызванная халатностью и бездей-
ствием местных властей, стала темой внепланового совещания в Магасе. Глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров подверг резкой критике муниципальных чиновников, депутатов местного 
самоуправления, а также представителей надзорных органов за их ненадлежащую работу и 
потребовал принять меры административного воздействия в отношении главы администра-
ции сельского поселения, сотрудников Роспотребнадзора и комитета по экологии и природ-
ным ресурсам.

Как сообщает наш источник в администрации Малгобекского муниципального района, 
на сегодняшний день уже предприняты действия по приведению территории Зязиков-Юрта 
в соответствие экологическим требованиям и санитарным нормам. В условиях отсутствия 
бюджетных средств, к решению проблемы подключились местные предприниматели Ахмед 
Кузьгов и Иса Булгучев, закупившие все необходимые материалы для строительства мусо-
росборника в этом населенном пункте и оплатившие работу специальной техники.

Заметим, что главы местных муниципалитетов Малгобекского района, наученные горьким 
опытом Зязиков-Юрта, не стали дожидаться пока грянет гром или, что будет точнее, вновь по-
дует сильный ветер. Во многих населенных пунктах района в срочном порядке были опреде-
лены земельные участки под строительство новых мусоросборников, а, к примеру, в сельском 
поселении Сагопши к настоящему времени уже завершаются работы по ограждению мусо-
росборника. Аналогичные шаги предпринимаются и в сельских поселениях Ачалукской зоны.

ЮНЫЙ ИСТОРИК ИЗ МАЛГОБЕКА СТАЛ 
ПРИЗЕРОМ ПРЕДМЕТНОЙ ОЛИМПИАДЫ
Амир Картоев, ученик 10 класса малгобекской гимназии №1, стал призером четвер-

той открытой олимпиады школьников Северо-Кавказского федерального округа по 
математике, биологии, истории России, русскому и английскому языкам, которая про-
ходила в городе Хасавюрте (Республика Дагестан).

ЮНЫЙ историк-гимназист отправился в Хасавюрт, успешно пройдя заочный этап пред-
метной олимпиады, в котором принимали участие в общей сложности 2300 школьников из 
семи регионов СКФО. В их числе за право участия в финале боролись 180 школьников из 
Ингушетии, но лишь 16 из них проявили достаточно прочные знания по разным предметам и 
представили республику на заключительном этапе.

Надо отметить, что малгобекская гимназия №1, носящая имя известного ингушского писа-
теля Саида Чахкиева, практически с первого дня своего существования стала региональной 
экспериментальной площадкой, занимающейся разработкой и внедрением целевых программ 
обучения, направленных на совершенствование содержания образовательного процесса в 
различных видах учебно-воспитательной деятельности. Здесь проводится серьезная работа 
по выявлению и созданию оптимальных условий организации образовательного процесса, 
влияющего на формирование индивидуальности и развитие личности каждого гимназиста.

Научно-практическое внедрение, освоение и распространение передовых педагогических 
технологий в области образования и воспитания детей, а также создание системы непре-
рывного повышения квалификации педагогических кадров, их профессиональной культуры 
и мастерства уже многие годы приносят замечательные плоды. Гимназисты уверенно де-
монстрируют свою блестящую подготовку на самых различных научных форумах, турнирах и 
школьных олимпиадах.

ЧИСТОТА НАШИХ УЛИЦ ЗАВИСИТ 
ОТ КАЖДОГО ИЗ НАС

Несмотря на то, что нынешняя весна не спешит радовать теплом жителей Ингуше-
тии, тем не менее, настроение у людей сегодня по-весеннему созидательное. Респу-
блика продолжает приводить себя в порядок после зимы и на глазах преображается, 
благодаря трудолюбивым рукам ее граждан. Задают в этом тон жители Малгобекского 
района.

В МИНУВШУЮ субботу здесь прошел уже четвертый с наступления весеннего сезона суб-
ботник. В нем приняли участие работники всех муниципальных предприятий и организаций, а 
также сотрудники администрации во главе с ее руководителем Адамом Цечоевым.

Удовлетворенный итогами проведенной в этот день работы по санитарной очистке и бла-
гоустройству территории Малгобекского муниципального района, глава администрации обра-
тился со словами благодарности ко всем участникам субботника и в очередной раз призвал 
жителей не оставаться в стороне от общего дела.

ЧАРУЮЩИЙ ВЕНОК ИЗ ПЕСЕН И ТАНЦЕВ
Во Дворце культуры города Малгобека прошел отчетный концерт творческих кол-

лективов местного культурно-досугового центра. Свой обновленный репертуар пред-
ставили на суд зрителей давно полюбившиеся малгобекчанам мастера сцены.

СРЕДИ тех, кто вновь порадовал зрителей своим творчеством, известные хореографиче-
ские коллективы - детский ансамбль «Зори Ингушетии» и молодежный ансамбль танца «Мал-
гобек», вокальная группа «Лоаман оаз» (руководитель Мадина Байсахарова), эстрадно-цир-
ковая студия под руководством Усмана Дадаева, театральная студия (руководитель Пятимат 
Цороева), талантливые вокалисты Вано Аветисов, Люда Тебоева, Багаудин Коригов, Лариса 
Гарсаева, Тамара Галаева, Залина Тимиева и другие.

Чарующий венок из песен и танцев, искусно сплетенный артистами культурно-досугового 
центра города Малгобека, несомненно, подарил зрителям прекрасное весеннее настроение и 
принесет немало приятных впечатлений, которые надолго запомнятся каждому.

С достижениями и успехами Малгобекского КДЦ, а также с творческими высотами, по-
коренными работающими под его крышей артистами, гостей этого яркого действа знакомят 
стенды «Покоряя сердца зрителей», «КДЦ в зеркале прессы» и другие, подготовленные спе-
циально к отчетному концерту.

Ахмет ГАздИев

Дагестан 
В республике внедряют единую информационно-рас-

четную систему оплаты ЖКУ. Реализация пилотных про-
ектов по созданию единой информационно-расчетной си-
стемы оплаты жилищно-коммунальных услуг стартует в 
Дагестане, сообщает управление пресс-службы и инфор-
мации администрации главы и правительства республики.

Отмечено, что реализация проекта начнется в городе 
Дагестанские огни и Каякентском районе. Ожидается, что 
внедрение данной системы позволит осуществлять мони-
торинг платы за жилищно-коммунальные услуги, отсле-
живать накопление средств, направляемых на капремонт 
многоквартирных домов, контролировать целевое исполь-
зование денежных средств.

Северная Осетия 
О необходимости соблюдать осетинские традиции вез-

де одинаково говорили за круглым столом в Доме культуры 
Пригородного района. Различия в их соблюдении отмечены 
не только в разных ущельях, но даже в одном селе. Особое 
внимание уделили похоронным обрядам. По мнению со-
бравшихся, сегодняшние традиции далеки от тех, которые 
когда-то соблюдали наши предки, поэтому от многого не-
обходимо отказаться. К примеру, в Октябрьском, Сунже и 
Чермене на похоронах больше не звучит музыка. 

Кабардино-Балкария 
Книга Марии и Виктора Котляровых «Неизвестная Ка-

бардино-Балкария» вошла в шорт-лист Всероссийского 
конкурса «Малая Родина», став дипломантом этого пред-
ставительного смотра региональной краеведческой лите-
ратуры. Организатор – Федеральное агентство по печати 
и массовым коммуникациям – оценил работу нальчан ещё 
выше: «Неизвестная Кабардино-Балкария» названа лауре-
атом в своей номинации и тем самым признана в РФ луч-
шей книгой 2013 года по краеведению.

На конкурс было представлено почти 450 книг 125 изда-
тельств и издающих организаций 58 регионов Российской 
Федерации (от Калининграда, Санкт-Петербурга, Ростова-
на-Дону, Саратова, Нижнего Новгорода, Вологды и Архан-
гельска до Владивостока и Петропавловска-Камчатского). 
В конкуренции с яркими, красочными, монументальными 
работами книжных грандов работа Котляровых не только 
не потерялась, но и победила.

Художественно-иллюстрированное исследование, в ко-
тором размещены увлекательные, захватывающие, остро-
сюжетные рассказы о загадках истории и людях респу-
блики, которую называют жемчужиной Кавказа, достойно 
представило этот удивительный уголок России.

Ставропольский край 
Помощника прокурора Курбангали Шарипова, позволив-

шего себе озвучить собственные суждения о классиках рус-
ской литературы Бунина, Есенина и Набокова, уволили. По 
данным ведомства, Шарипова не только освободили от вы-
сокой должности, но и уволили из прокуратуры. Помощник 
прокурора Ставрополья заявил, что чтение произведений 
этих писателей провоцирует у детей агрессию, проблемы в 
общении со сверстниками. Он заявил, что дал один месяц 
руководству школ на изъятие данных произведений из от-
крытого доступа в школьных библиотеках. После данного 
заявления в краевой прокуратуре были вынуждены объ-
яснять скандальное решение Шарипова. Как заявили в 
ведомстве, у краевой прокуратуры нет претензий к произ-
ведениям Бунина, Есенина и Набокова. Соответствие дан-
ных произведений образовательному процессу не является 
предметом проверки прокуратуры региона.

С. СУЛТАНОв

С докладом по законо-
проекту на пленарном за-
седании Государственной 
думы выступил автор про-
екта, заместитель предсе-
дателя Народного собра-
ния Республики Ингушетия 
Руслан Магометович Гаги-
ев.

Согласно концепции за-
конопроекта, в целях исклю-
чения правовой коллизии, 
законопроектом предлагает-
ся в ч. 3 ст. 20 Жилищного 
кодекса Российской Феде-
рации слово «внеплановых» 
исключить. Изменения Фе-
дерального закона позволит 
снять противоречия в дей-
ствующем законодательстве.

По мнению Р. Гагиева, 
принятие данного закона он 
рассматривает как момент 
продолжающегося процесса 
очищения общего правового 
поля Российской Федерации 

от законодательных пробе-
лов:

«Законотворчество – про-
цесс длительный, это очень 
кропотливая и сложная рабо-
та. Учитывая, что подавляю-
щее большинство законода-
тельных инициатив регионов 
отклоняются в Государствен-
ной думе, все же приятно, 
что наша инициатива найдет 
свое отражение в Федераль-
ном законе».

Как отметил заместитель 
председателя комитета Го-
сударственной думы по ре-
гиональной политике и про-
блемам Севера и Дальнего 
Востока Белан Багаудинович 
Хамчиев, «законопроект про-
шел в первом чтении, иници-
ативу коллег из Народного 
собрания Республики Ингу-
шетия единогласно поддер-
жали все депутаты Государ-
ственной думы. Ранее проект 
получил одобрение в про-

фильном комитете Государ-
ственной думы по жилищной 
политике и жилищно-комму-
нальному хозяйству. Одно-
значно и без замечаний под-
держало идею Народного 
собрания и Правительство 
Российской Федерации».

Руслан Гагиев также от-
метил, что в высшем зако-
нодательном органе страны 
рассматриваются еще две 
инициативы Народного со-
брания Республики Ингу-
шетия. Он выразил слова 
благодарности за поддерж-
ку председателю комитета 
ГД по жилищной политике и 
жилищно-коммунальному хо-
зяйству Галине Петровне Хо-
ванской, члену этого комите-
та, содокладчику Анатолию 
Алексеевичу Шеину и депу-
тату Белану Багаудиновичу 
Хамчиеву.

И. КОСТОев
НОВОСТИ МАЛГОБЕКА И МАЛГОБЕКСКОГО РАЙОНА

У наших соседей

В Главном управлении 
МЧС России по Респу-
блике Ингушетия завер-
шился конкурсный отбор 
на учебу в профильные 
учебные заведения МЧС 
России среди юношей. 63 
человека изъявили жела-
ние связать свою жизнь 
со службой в МЧС России. 
Конкурсантам надо было 
сдать зачеты по психо-

логической и физической 
подготовке. Кроме того, в 
программу отбора входил 
письменный экзамен по 
русскому языку. Для про-
зрачности результатов и 
с целью выявить самых 
подготовленных, в состав 
приемной комиссии были 
включены семь человек 
во главе с заместителем 
начальника Главного 
управления МЧС России 
по РИ по Государственной 
противопожарной службе 
полковником в/с Муста-
фой Газдиевым.

Как отметил старший ин-
спектор – психолог главка 
лейтенант в/с Азамат Эль-
диев, одним из важнейших 
критериев отбора на учебу 
является психологическая 
подготовка.

– Учеба в профильных 
учебных заведениях МЧС 
России - это, прежде всего, 

дисциплина, жесткий распо-
рядок дня, строевые занятия, 
требующие эмоционально-
волевой устойчивости и ин-
теллектуальной подготовки, 
к этому надо быть готовым, - 
говорит лейтенант Эльдиев.

Следующим этапом про-
верки состоятельности кан-
дидатов стала физическая 
подготовка.

Конкурсный отбор прово-
дился на стадионе «Лицей»  
города Назрани. На старт 
вышел 51 человек. По итогам 
отбора все три испытания 
на «отлично» сдал кандидат 
на учебу Бекхан Сакалов. 
Оценку «хорошо» получили 
девять человек.

- Желание служить в МЧС 
России у меня возникло дав-
но. Мне нравится форма, 
нравится дисциплина и го-
товность сотрудников МЧС 
прийти на помощь человеку, 
попавшему в беду. В этом 
высший смысл служения Ро-
дине. Если я пройду отбор и 
поеду учиться, за меня нико-
му не будет стыдно, – едва 
отдышавшись после трехки-
лометровой дистанции, гово-
рит Бекхан Сакалов. 

– Для того чтобы пройти 
конкурс, мне надо еще напи-
сать диктант. Буду стараться, 
- добавляет молодой чело-

век.
- В этом году желающих 

поступить в учебные заведе-
ния МЧС России было значи-
тельно больше. Перед нами 
стояла непростая задача. 
Надо было выявить самых 
подготовленных кандидатов, 
чтобы в последующем нам 
не пришлось за них краснеть. 
В молодежной среде Ингу-
шетии служба в МЧС России 

считается одной из самых 
престижных и популярных. 
Помогла прозрачность про-
цесса отбора, когда все про-
исходящее фиксировалось 
на видеокамеру, - говорит 
майор в/с МЧС России по РИ 
Мухтар Тангиев. – Думаю, 
что достойные на учебу кан-
дидаты осознанно сделали 
свой выбор, и, отучившись, 
они станут квалифицирован-
ными специалистами.

От себя добавим, что от-
бор в Главном управлении 
– это еще не гарантия посту-
пления на учебу. Протести-
ровав кандидатов на учебу 
и отобрав лучших, руковод-
ство главка будет исходить 
не только из знаний кандида-
тов, но и из представленных 
республике учебных мест, а 
это еще одно, более серьез-
ное испытание, к которому 
они должны быть готовы.

М. ХАНИев

4 апреля Государственная дума Российской Федерации одобрила 
законодательную инициативу Народного собрания Республики Ингушетия, 

и в первом чтении приняла проект закона о внесении изменения 
в статью 20 Жилищного кодекса Российской Федерации.

Право 
без законодательных пробелов

Завершился конкурсный отбор кандидатов на учебу 
в профильные учебные заведения МЧС России

Хорошая карьера 
для хорошего спасателя

Единая школьная фор-
ма авторства  молодых 
российских дизайнеров 
может появиться в школах 
в 2015 году. Об этом СМИ 
стало известно несколь-
ко дней назад, как только 
министр торговли и про-
мышленности РФ Денис 
Мантуров ознакомился с 
вариантами формы для 
младших классов на вы-
ставке в «Манеже» в рам-
ках недели моды Mercedes-
Benz Fashion Week.

Руководитель Минпром-
торга рассчитывает, что тех-
регламент на школьную фор-
му будет принят уже в 2014 г., 
«в том числе и на законода-
тельном уровне». Тогда ве-
домство сможет обеспечить 
заказы для российских пред-
приятий от школ и муници-
пальных образований. 

При всех «за» и «против» 
единой школьной формы, 
сегодня, кажется, наивными 
теориями  о «демократии в 
образовании» переболели 
все –  в  Москве,  во Влади-
востоке, разумеется, и у нас, 
в Ингушетии. Жизнерадост-
ные высказывания о том, 
что детей и подростков надо 
учить, прежде всего, свобо-
де, а значит и одеваться они 
могут, как хотят, сегодня сме-
нились трезвым взглядом на 
действительность. Школьная 
форма необходима, чтобы 
человек рос в условиях, кото-
рые подчеркивают приоритет 
знаний, а не дорогих шмоток 
и родительского тщеславия. 
Как показывает жизнь, нель-
зя копировать чужой опыт и 
чужую форму одежды, игно-
рируя закономерности соб-
ственной истории и культуры. 
Всему свое время и место.

В годы советского време-
ни, при всех спорах о вкусах, 
школьная форма, особенно 
для девочек, отличалась са-
мым лучшим образом,  под-
черкивая красоту юных особ 
и при этом напоминая об их 
скромности. Естественно, 
сегодня, при всем огромном 
многообразии, которое от-
личает субъекты Российской 
федерации, да и сами учеб-
ные заведения, речь может 
идти о многих вариантах 
школьной одежды. 

Специалисты отмечают, 
что «Минпромторг говорил о 
пользе введения школьной 
формы для отечественной 
легкой промышленности 
еще в начале 2012 г., тогда 
это связывалось с перспек-
тивами вступления России в 

ВТО. Затем эта тема обсуж-
далась в связи с конфликтом 
на Ставрополье, где адми-
нистрация одной из  школ 
запретила  ученицам прихо-
дить на уроки в хиджабах. В 
2013 г. президент Владимир 
Путин поручил правитель-
ству проработать вопрос о 
законодательном введении в 
России школьной формы.

Кстати, будет полезно 
напомнить, что один извест-
ный военачальник, когда его 
спросили, с чего начинается 
понятие «честь мундира», 
сказал, что все самое хо-
рошее в этом проявляется, 
если человек с детства со-
храняет честь первого мун-
дира – школьной формы. С 
этой атрибутики, коллектив-
ных ритуалов и действий, 
связанных с дисциплиной, 
учебой, совместным трудом, 
закладываются в человеке 
главные жизненные принци-
пы. 

 В декабре Госдума при-
няла в первом чтении за-
конопроект, который дает 
регионам право устанавли-
вать единые требования к 
школьной форме. При этом 
предполагается, что на мест-
ном уровне единые требова-
ния к форме муниципальных 
общеобразовательных ор-
ганизаций могут устанавли-
ваться актами местных пред-
ставительных органов, если 
это предусмотрено законо-
дательством региона. Аль-
тернативный законопроект 
Михаила Дегтярева (ЛДПР), 
который предполагает введе-
ние единой школьной формы 
по всей стране, Дума откло-
нила».

В каждой эпохе была своя 
форма одежды для тех, кто  
с юных лет получает образо-
вание. Пушкинский (Царско-
сельский) лицей, воспитан-
ники ремесленных училищ, 
первый выпуск ингушских 
парней и девушек в дале-
ком Казахстане, пионерские 
галстуки на белых рубашках 
в начале семидесятых годов  
века минувшего, сегодняш-
ние «английские» костюмы 
гимназистов – все они отме-
чены на фотографиях – сви-
детелях нашей истории. 

Будем надеяться, что но-
вая школьная форма в каж-
дом регионе России станет 
подлинным украшением для 
учеников, будет подчерки-
вать их статус в мире знаний, 
вызывать добрые оценки и  
уважение в обществе.

в.САИТОв

Спецодежда для образования

 ПЕРВЫЙ МУНДИР  
В МИРЕ ЗНАНИЙ

Медведев: 
за махинации с ЕГЭ педагоги должны 

нести уголовное наказание
Премьер-министр России Дмитрий Медведев призвал обратить внимание на на-

рушения в прошлых экзаменационных кампаниях и не допустить злоупотреблений в 
будущем. 

"При всем том, что у нас абсолютное большинство педагогов — прекрасные и беско-
рыстные люди, но, тем не менее, если со стороны кого-то будут обнаружены манипуляции, 
нужно сделать так, чтобы они ответили и по административному, и по уголовному законода-
тельству", — сказал Медведев на совещании с вице-премьерами, сообщает ria.ru.

Премьер напомнил, что в этом году ЕГЭ будут сдавать более 700 тысяч человек в шести 
тысячах пунктах проведения. Он подчеркнул, что нужно обратить внимание на те наруше-
ния, которые были выявлены в прошлых экзаменационных кампаниях, и принять меры по 
недопущению злоупотреблений. "И самое главное, чтобы реальный результат этого самого 
нашего единого госэкзамена отражал реальный уровень знаний", — подчеркнул Медведев.

Вице-премьер Ольга Голодец доложила, что система образования сегодня готова к при-
ему ЕГЭ, первый экзамен состоится 21 апреля для тех, кто сдает его досрочно. По ее сло-
вам, в этом году к сдаче ЕГЭ предъявляются новые требования, которые касаются комфор-
та его сдачи. Все пункты приема ЕГЭ обеспечены видеокамерами, 80% пунктов приема в 
этом году будут обеспечены металлоискателями, добавила она.

Образование
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Кто-то из мудрых 
сказал: «Когда мы по-
настоящему начинаем 
ценить тех, кого любим, 
в ком нуждаемся? Когда 
они далеко или навсегда 
покинули нас…»  в этой 
емкой фразе выражена це-
лая гамма человеческих 
чувств: тоска, грусть, 
рухнувшие надежды, не-
возможность повернуть 
время назад, депрессия, 
апатия...  Почему так 
устроена жизнь: сегодня 
мы готовы нагрубить 
человеку, обидеть его,  а 
завтра,  когда его нет ря-
дом,  мы сожалеем о сде-
ланном, но уже ничего не 
можем поделать. И в  го-
лове роятся мысли «надо 
было сделать так.., а там 
надо было так.., а если бы 

я не сказал,  а если бы я 
не поступил  так, может, 
все было бы по-другому». 
И только очнувшись от 
мыслей, осознаешь, что 
ничего уже не вернуть, 
что роковые ошибки уже 
сделаны, что ненужные 
слова уже  вылетели из 
уст и обидели человека…

…Ты сидишь у телеви-
зора, смотришь интересную 
передачу, звонит телефон и 
тебе буднично-усталым голо-
сом сообщают, что такого-то  
(или такой-то)  не стало… Ты 
по инерции ошалело-глупо  
переспрашиваешь,  как  буд-
то это имеет какое-то особое 
значение:

- Как не стало? А когда 
это случилось?

И в этот момент тебя 

жалит острая и страшная 
мысль, что этого человека 
ты уже никогда  не увидишь, 
не услышишь, не посидишь 
с ним за чаем, не обсудишь 
какой-то фильм или книгу… 
И  от этой  мысли тебе стано-
вится еще хуже, еще страш-
ней, еще неприятней. И не-
объяснимая тоска вползает в 
твою душу, словно ядовитая 
змея в трухлявое дерево…

А на следующий день  ты 
стоишь, как и все, во дворе, 
возле раскрытых ворот,  куда 
периодически заходят не-
большими группами люди, 
выразить соболезнования. 
Это и ритуал, и одновремен-
но дань уважения  памяти 
тому, кого уже нет с нами …

з. зАУРОв

ЖИЗНЬ

Когда уходят близкие…

На днях по телевизору демонстрировали 
масштабную акцию, предложенную Всемир-
ной организацией экологов, в ходе которой 
все крупные города мира должны были в 
определенный день и час ровно на десять 
минут полностью отключить электричество. И 
не только освещение в домах и учреждениях, 
но и все уличные фонари, рекламу, подсветку 
домов, бытовые приборы и прочее. В общем, 
на десять минут города следовало погрузить 
во тьму и тем самым проявить солидарность 
с неугомонной партией «зеленых», в их по-
пытке хотя бы таким образом подчеркнуть 
тревожное состояние окружающей среды и 
всей нашей планеты в целом. Нам показали, 
как на ночных площадях Москвы собрались 
толпы молодых энтузиастов с зажженными 
свечами в руках, и люди восторженными кри-
ками приветствовали гаснущие окна много-
этажек, а кульминацией праздника стал мо-
мент, когда сияющий разноцветными огнями 
московский Кремль тоже решил поддержать 
благородную акцию и его, после некоторой 
паузы, поглотил кромешный мрак.

Я смотрел на это зрелище и от души «ра-
довался», что в нашей республике не надо 
специально объявлять подобные акции, по-
тому что отключения электричества у нас 
происходят с такой завидной регулярностью, 
что Гринписсу уже давно пора объявлять 
нашу территорию зоной наибольшего бла-
гоприятствования, в смысле здоровой эко-
логии. Давайте вместе вспомним, когда нам 
удавалось хотя бы на одну неделю вперед 
запланировать наши вечера и рассчитать, 
что, например, в субботу мы спокойно по-
смотрим по телевизору 
футбол, а в воскресенье 
– художественный фильм, 
и нам не придется потом 
срочно менять график и 
бежать в магазин за свеч-
ками? Так что, советую с 
планированием немного 
повременить и не забы-
вать, что в тот или в сле-
дующий день обязательно 
подует свежий ветерок, 
деревья и провода начнут 
угрожающе раскачивать-
ся, а то еще и молния на 
небе сверкнет, и тогда у 
нашего РЭСа появится законное основание 
выключить рубильник и оградить весь густо-
населенный район от разного рода замыка-
ний и последующих аварий.

Следующая беда заключается в том, что 
если отключение происходит всегда заблаго-
временно, то есть когда грозовая туча только 
начинает зарождаться где-то над Каспий-
ским или Черным морем, то для обратного 
включения света уже требуется и безоблач-
ное «испанское» небо, и гарантии от МЧС и 
Росгидромета, что угроза для нашего реги-
она благополучно миновала. Все это время 
бедному потребителю приходится смиренно 
терпеть, а в глубине души проклинать свою 
мизерную пенсию, на которую невозможно 
купить у местного спекулянта даже поде-
ржанный генератор.

С этой давно наболевшей темой я и от-
правился на встречу с начальником Сунжен-
ского РЭС Баширом Хамхоевым и попросил 
его разъяснить ситуацию.

- Башир, я об этом, кажется, когда-то 
уже писал, но не мешает повторить, что, 
проживая в 70-х годах прошлого столетия 
в с. Яндаре, был свидетелем, как у нас 
почти ежедневно происходило так назы-
ваемое «плановое» отключение электри-
чества. В самый неподходящий момент 
все село погружалось во тьму, и пока 
наши хозяйки шарили по углам в поисках 
свечек и керосиновых ламп, мы выходили 
во двор и с завистью смотрели в сторону 
казачьих станиц Троицкой и Карабулака, 
которые как всегда светились тысяча-
ми электрических огней. Прошли годы и 
теперь я живу в той самой Троицкой, но 
когда у нас периодически, т.е. очень часто, 
гаснет свет, я вновь выхожу во двор и с 
прежней завистью в душе уже смотрю в 
сторону ярко освещенного села Яндаре. 
Удивительное дело, но эта напасть всегда 
следует за мной по пятам и мешает в пол-
ной мере наслаждаться радостями циви-
лизованной жизни.

- Да, ваши претензии в какой-то степени 
обоснованы, но приведенное сравнение не 
слишком корректно, потому что в те годы 
свет отключали в целях экономии электро-
энергии, и отключения действительно были 
плановые, а по нынешним временам все 
происходит исключительно по техническим 
причинам. Я тоже могу привести примеры и 
пояснить, что сегодняшнее состояние линий 
электропередач в Сунженском районе нахо-
дится на стадии «доживания» отпущенного 
ей срока эксплуатации, так как сама алю-
миниевая основа любого электропровода 
рассчитана максимум на 50 лет, после чего 
она уже не выдерживает тепловых нагрузок, 
начинает крошиться и происходят обрывы в 
самых неожиданных местах. Понятие «уста-
лость металла», или, говоря проще, выра-
ботка им своих ресурсных эксплуатационных 
возможностей – это один из непреложных 
законов технологии любого металла и его 
нужно учитывать. Теперь посмотрите в каком 
состоянии находится вся система электро-
передач и что творится на опорах в любом 
нашем населенном пункте. Вы увидите на-
стоящую паутину из десятков проводов, где 
голые провода переплелись с изолирован-
ными, а их общее количество превышает все 
мыслимые нормы. На всех линиях провода 
критически обвисли и часто протянуты сквозь 
крону густых деревьев, которые годами не 
обрезаются и создают угрозу замыканий. При 
заметно возросших темпах строительства 

новых домов и целых микрорайонов происхо-
дит огромное количество самовольных под-
ключений к старым трансформаторам, а не-
которые из них бесперебойно работают уже 
свыше сорока лет, хотя рассчитаны только на 
двадцать–двадцать пять.

- Вы очень наглядно обрисовали удру-
чающую картину, но простых граждан, жи-
телей района, совсем не интересуют эти 
технические подробности, людям просто 
нужен свет, а что там происходит в энерге-
тическом ведомстве – это, образно гово-
ря, им «до лампочки». Когда-то, лет сорок 
назад, я некоторое время прожил в Кеме-
ровской области и обратил внимание, на-
сколько строго там относятся к обслужи-
ванию всех линий электропередач. Крепко 
натянутые и звенящие, словно струны, 
провода, вырубленные через тайгу широ-
кие просеки, исключительный порядок с 
изоляцией на опорах, образцовое содер-
жание трансформаторов и подстанций 
– вся эта отлаженная система работала 
настолько надежно, что у них никогда не 
случалось аварийных отключений света, 
даже во время ураганного ветра. А удив-
лялся я этому порядку, потому что было с 
чем сравнивать.

- Конечно, все звучит убедительно и вряд 
ли стоит отрицать очевидное. Действительно, 
наша республиканская электросеть и все со-
путствующее ей хозяйство находится в таком 
изношенном и ветхом состоянии, что придет-
ся очень много потрудиться для приведения 
ее в соответствие с техническими нормами, 
которые применяются в таких промышлен-

но-развитых регионах, как Кемеровская об-
ласть. Но сегодня я буду говорить только о 
своем родном участке, о Сунженском РЭС, 
хотя и руковожу им всего десять месяцев. Ис-
кренне убежден, что энергетическая система 
не только Сунженского района, но и всей на-
шей республики нуждается в срочной рекон-
струкции; невозможно работать по старинке 
и все время заниматься только «латанием 
дыр» прохудившегося хозяйства. Устранив 
одну неисправность, мы тут же получаем 
несколько новых, бросаем туда все свои на-
личные силы и пока оперативно занимаемся 
ремонтом, вырисовывается десяток следу-
ющих проблем. Назрела необходимость по 
всем линиям электропередач наконец-то 
проложить многожильный изолированный 
кабель, который сразу решит несколько важ-
ных вопросов: мы избавимся от замыканий и 
обрывов, так как на него не влияют ветра и 
ураганы, исчезнут эксплуатационные потери 
электроэнергии, а также решится проблема 
несанкционированных подключений насе-
ления. Сейчас мы можем только визуально 
обнаружить наброшенный на линию провод, 
с характерным крючком на конце, и по этому 
поводу учинить очередной скандал домов-
ладельцу, а подключение к кабелю – задача 
технически сложная и под силу только ква-
лифицированному электромонтеру. Кроме 
этого, остро стоит вопрос о плановой замене 
всех устаревших и отслуживших свой срок 
трансформаторов на более современные. В 
настоящее время силовые нагрузки на транс-
форматоры таковы, что напряжение в домах 
зачастую не позволяет людям пользоваться 
электробытовыми приборами, а школьникам 
спокойно готовить домашние задания.

- Последний мой вопрос касается сбо-
ра платежей с населения за потребленную 
электроэнергию. Как обстоят дела в этой 
важнейшей сфере?

- К сожалению, не намного лучше, чем 
всегда, и этому есть свои объяснения. 

Во-первых, очень низкий уровень благо-
состояния большинства жителей района, 
особенно в отдаленных предгорных селах. 
Представьте себе платежеспособность се-
мьи, которая живет на мизерные доходы от 
приусадебного участка и на прибыль от се-
зонной продажи пресловутой черемши. Ну и 
еще, в лучшем случае, на пенсии престаре-
лых родителей. Если соотнести эти доходы с 
дороговизной сегодняшней жизни, у кого под-
нимется рука обрезать провода и отключить 
такую семью от источника света за неуплату 
долгов? Во-вторых, элементарная безгра-
мотность людей, не умеющих пользоваться 
положенными им по закону льготами. Сколь-
ко семей, имеющих доходы ниже прожиточ-
ного минимума, не обращаются и не сдают 
документы в специальное учреждение, за-
нимающееся государственным субсидиро-
ванием всех видов коммунальных платежей! 
Даже такие образованные категории граж-
дан, как учителя и медицинские работники, и 
те не всегда используют свои права на льго-
ты. Конечно, платежи необходимо собирать в 
любом случае и в полном объеме, поэтому в 
данное время в Сунженском районе работа-
ют две выездные бригады, которые на осно-
вании имеющегося у них списка производят 
отключения электроэнергии у злостных не-
плательщиков. Кстати, если у вас тоже есть 
долги, но бригада еще к вам не приезжала, 
значит, ждите, скоро приедет. Так что, лучше 
всего не доводить дело до крайности.

К. ЛАТЫРОв

ЭЛеКТРОСНАбжеНИе

Нуждаемся 
в реконструкции 

системы

Многие из нас помнят 
эти строчки из известно-
го нам с детства стихот-
ворения валентина бе-
рестова. Уметь читать 
и прочесть много книг, 
было гордостью для нас, 
родившихся в Советском 
Союзе детей. Из года в 
год достижением для нас 
были прочитанные книги. 
Причем мы могли похва-
статься в то время не 
только количеством, но 
и качеством прочитан-
ных книг. Перечитывали 
до дыр русскую и зару-
бежную классику, фанта-
стику, переходили на де-
тективы и зарубежные 
романы. Прочитав книгу, 
мы тут же бежали к дру-
зьям и пересказывали сю-
жет, делились впечатле-
ниями, взахлеб обсуждая 
самые яркие моменты. 

Надо отметить, что 
чтение положительно 
влияет на умственное и 
моральное развитие, на 
расширение кругозора, 
речь становится пра-
вильной, а письмо - гра-
мотным, что и было ярко 
выражено на общем раз-
витии поколения того 
времени.

Пожалуй, редко в наше 
время можно услышать диа-
лог двух молодых людей, 
которые рьяно обсуждают 
прочитанную книгу, или про-
водят отличия литературы 

классической от современ-
ной. Интернет способство-
вал тому, что люди стали 
сидеть чаще в социальных 
сетях, нежели за томиком 
хорошей книги. Да и появ-
ление на рынке новоявлен-
ных авторов современных 
произведений, которые не 
ставят своей целью осмыс-
ление читателем сюжета и 
расширение его кругозора, 
так же способствовало сни-
жению уровня грамотности 
и читаемости. Пропаганда 
чтения не прослеживается в 
средствах массовой инфор-
мации, ее нет и на наружной 
или печатной рекламе.

Я стала искать информа-
цию в сети Интернет, чтобы 
узнать, как пропагандируют 
чтение в Ингушетии. Про-
листав пару-тройку ссылок, 
я обнаружила в социальной 
сети «В контакте» группу, где 
молодые ребята из нашей 
республики пропагандируют 
чтение.

Яха Яндиева и Ибра-
гим Азиев - администрато-
ры группы «Читай и умней» 
(http://vk.com/chitay_umney) 
и, собственно, инициаторы 
нового движения, нацелен-
ного на популяризацию чте-
ния среди населения реги-

она - поделились со мной 
своей задумкой и о том, ка-
кие они ставят цели перед 
собой.

В группе на текущий мо-
мент 702 подписчика. Пар-
тнеры группы: официальная 
страница женского журнала 
«Сув», группа «Читающая 
Ингушетия», «Библиоте-
ка ингушских электронных 
книг»... Они так же, как и про-
ект «Читай и умней», созда-
ны инициативными энтузи-
астами из числа ингушской 
молодежи. По возможности 
в наших следующих матери-
алах мы будем уделять им 
внимание, так как их цели и 
намерения этого заслужива-
ют.

В группе ежедневно идет 
обновление тем. Здесь вы 
можете не только узнать 
анонс и рецензию к интересу-
ющей вас книге, но и скачать 
ее себе на компьютер, либо 
на мобильное устройство. 
Здесь вы найдёте различ-
ные комиксы и карикатуры, 
пропагандирующие чтение, 
которые, несомненно, заслу-
живают особого внимания, 
различные советы читающе-
му человеку, например, спо-
собы увеличения скорости 
чтения, социальные ролики, 
буктрейлеры и многие дру-
гие современные признан-
ные способы популяризации 
чтения.

Ибрагим признается, что 
идея пропаганды чтения 
возникла у него во время 
прохождения семинара-тре-
нинга «Школа лидеров», ор-
ганизованного Комитетом по 
делам молодежи, культурно-
просветительским центром 
«Эздел» и фондом «Альта-
ир» в мае 2013 г. в с.п. Му-
жичи.

«Яха Яндиева поддержа-
ла и внесла очень большой 
вклад в этот проект. Так что, 
авторами можно считать нас 
обоих. Вообще, я давно ду-
мал на эту тему, но это были 
всего лишь планы, которые 
когда-нибудь, может быть, я 
бы и реализовал. А тот тре-
нинг стал для нас трампли-
ном», - отметил Ибрагим.

И действительно, се-
минар-тренинг «Школа 
лидеров» стал стартовой 
площадкой для создания и 
развития таких проектов, как 
благотворительный фонд 
«Тешам», волонтёрское дви-
жение «Ты не один», ингуш-
ский женский журнал «Сув» 
и другие, которые в течение 
2013 года активно включи-
лись в общественную жизнь 
республики и показали до-
статочно хорошие результа-
ты.

Так, идея создания про-
екта была обсуждена с Яхой 
Яндиевой и первоначальные 
шаги претворены в жизнь в 
виде создания группы «Чи-
тай и умней».

По словам Ибрагима, 
в группе, в основном, со-

стоят читающие люди, и у 
нее нет задачи прямой про-
паганды чтения, она лишь 
своего рода площадка для 
размещения информации о 
проекте, обсуждения каких-
то мероприятий и прочих мо-
ментов.

«Мы не ставим задачу на-
брать большое количество 
подписчиков, наша задача 
- вести пропаганду чтения в 
реальной жизни. Мы прово-
дили опрос среди школьни-
ков и студентов республики, 
раздавая им анкеты. Группа 
нам, кроме всего прочего, 
пригодилась для поиска до-
бровольцев для проведения 
опроса», - отметил Ибрагим.

По словам организаторов 
проекта, с помощью анкет 
они намеревались выяснить 
средний уровень начитанно-
сти молодежи. В ходе анке-
тирования выяснилось, что 
50% опрошенных респон-
дентов читают книги, среди 
которых больше представи-
тельниц женского пола.

Впоследствии к работе 
подключились Исрапил Сул-
тыгов, который является ад-
министратором другой груп-
пы, популяризующей чтение 
- "Читающая Ингушетия", 
Айшат Плиева и Тома Мута-
лиева.

С самого начала работы 

ребята изготовили несколь-
ко сот листовок о своем про-
екте и распространили их 
по республике. Также ими 
был проведен конкурс среди 
подписчиков на лучший рас-
сказ о прочитанной книге, в 
результате которого были 
отобраны номинанты и в ка-
честве презента выданы гра-
моты и книги.

В будущем организа-
торы проекта намерены 
встречаться с подписчиками 
группы, которые изъявят же-
лание участвовать в даль-

нейших мероприятиях про-
екта пропаганды чтения в 
республике.

Говоря о своей деятель-
ности, Ибрагим отмеча-
ет, что говорить о каких-то 
масштабных, грандиозных 
мероприятиях ради сверше-
ния целей проекта «Читай и 
умней» они не хотят. По его 
словам, читатель, услышав 
это, будет думать, что орга-
низаторы проекта проводят 
свою работу для известно-
сти и бахвальства. А это со-
всем не так.

«Наша цель не извест-
ность проекта "Читай и ум-
ней" среди ингушей, а имен-
но популяризация чтения, 
неважно кто и как этому бу-
дет способствовать», - гово-
рит он.

Между тем, в целом по 
России проблема низкого 
уровня читаемости населе-
ния подтверждена реальны-
ми цифрами. Так, по данным 
последнего опроса ФОМ 
(фонд «Общественное мне-
ние») более 50% россиян 
признались, что за послед-
ний год не прочли ни одного 
художественного произведе-
ния. 21% читающих граждан 
брали книги у знакомых и 
родственников, 20% – по-
купали, ещё 20% читали те 
книги, которые были у них 

дома. Лишь 9% обращались 
за книгами в библиотеки, а 
66% респондентов за по-
следние два года не поку-
пали книг, относящихся к 
художественной литературе. 
В 1980-е годы 80% граждан 
читали вместе с детьми, а 
сегодня таковых только 7%. 
Большинство опрошенных 
россиян (58%) не смогли 
назвать книг, которые про-
извели на них сильное впе-
чатление или открыли что-то 
новое.

Если говорить о популя-

ризации чтения в целом по 
России и уровне читаемости, 
то надо отметить, что Россия 
в рейтинге читающих стран 
мира занимает седьмое ме-
сто. Первое место у Индии 
(10,7 часа в неделю), на вто-
ром месте Таиланд, затем 
Китай, Филиппины, Египет 
и Чехия. Неплохой мировой 
опыт по популяризации чте-
ния есть на Западе. Когда в 
США ощутили  утрату инте-
реса к чтению, там иници-
ировали программу «Боль-
шое чтение». В рамках этой 
программы определяются 
ключевые произведения, 
прежде всего национальной 
литературы. Двадцать шта-
тов получают несколько книг, 
которые читают все, от мала 
до велика, делают инсцени-
ровки, постановки, радио-
спектакли, при этом идёт 
живое обсуждение литера-
турных текстов и смыслов, 
которые в них заложены. 
В Германии распростране-
ны художественные чтения, 
когда писатели сами читают 
свои произведения разной 
аудитории.

В целом, оценивая ситу-
ацию, можно прийти к выво-
ду, что необходима четкая, 
спланированная программа, 
включающая в себя увели-
чение количества выпуска-
емых книг, переиздание от-
ечественной и зарубежной 
классики, проведение раз-
личных акций, встреч с писа-
телями, создание печатной 
и наружной рекламы, пропа-
ганду чтения через средства 
массовой информации, соз-

дание доступных площадок 
для дискуссий по обсужде-
нию литературы.

И в этом плане надо от-
дать должное инициативным 
ребятам, на своем уровне 
создавшим площадку для 
пропаганды чтения в нашем 
регионе. Их небольшие шаги 
в сторону популяризации 
грамотности и читаемости 
нашего населения заслужи-
вают отдельного внимания и 
поддержки.

жаридат евКУРОвА

"Как хорошо уметь 
читать"

Обращаюсь с просьбой 
к читателям газеты

В год юбилея «Дикой ди-
визии» Ингушский государ-
ственный музей краеведения 
им. Т.X. Мальсагова проводит 
активную поисковую работу 
по уточнению и расширению 
сведений о наших земляках, 
защищавших честь и неза-
висимость Родины на полях 

Первой мировой войны.
В наш музей поступают 

новые фотографии, на кото-
рых известны имена одного 
или нескольких изображен-
ных на них всадников Ингуш-
ского полка. Вот и сегодня 
мы просим вас внимательно 
изучить фотографию, кото-
рую принес нам Умар Хава-
шевич Аржибариев.

По его сведениям, на 
снимке запечатлено несколь-

ко его родственников. Это То-
чиевы Абдул Бейсултанович 
(стоит по середине), Берсна-
ко Бейсултанович (сидит тре-
тьим слева) и Дзауров, имя 
которого ему не известно. Об 
остальных всадниках сведе-
ния отсутствуют полностью.

Уважаемые земляки! 
История нашего народа дол-
гие годы передавалась из 
уст в уста и жила благодаря 
памяти старших. Сегодня мы 

должны отдать все силы для 
восстановления истинных 
знаний о жизни достойных 
сынов народа, незаслуженно 
преданных забвению. Наше-
му музею, в котором только 
один научный сотрудник по 
истории, без вашей помощи 
решить эту задачу невоз-
можно.

Убедительно прошу вас 
оказать всемерное содей-

ствие в установлении имен 
людей, которых вы видите на 
снимке, и поделиться этими 
сведениями со всем народом 
через наш музей.

з. ПЛИевА,
заместитель 

директора Ингушского 
государственного 

музея краеведения им. 
Т.X.Мальсагова

Задача, которую можно решить только вместе...
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О Б ъ Я В Л Е Н И Е

В предыдущем но-
мере, в «календаре со-
бытий» наша газета  по-
знакомила читателей с 
примечательным фактом 
российской истории. Он 
напрямую касался во-
проса экологической 
безопасности, о которой 
человечеству приходит-
ся, по-видимому,  беспо-
коиться с незапамятных 
времен. Там, где человек, 
там  и вопрос безопасно-
сти окружающей среды… 

Напомним о нем еще 
раз:

«9 апреля 1699 года 
Петр I издал Указ «О на-
блюдении чистоты в Мо-
скве и о наказании за вы-
брасывание сору и всякого 
помету на улицы и пере-
улки». Данный документ 
обязывал жителей сто-
лицы мусор на улицы не 
выбрасывать, следить за 
чистотой дворов и мосто-
вых, а все отходы вывоз-
ить подальше за пределы 
города и засыпать землей. 
Нарушителей указа ждало 
наказание: «Кто станет 
по большим улицам и по 
переулкам всякий помет и 
мертвечину бросать, та-
кие люди взяты будут в 
земский приказ, и будет им 
за это учинено наказание – 
битье кнутом, да с них же 
взята будет пеня». При-
чем если нарушитель по-
падался несколько раз, то 
наказание ужесточалось, а 
пеня росла. Штраф мог со-
ставить 10 рублей, что по 
тем временам было боль-
шой суммой». 

За многие годы редакци-
онной практики нам много 
раз приходилось слушать 
печальную повесть о том, 
что та или иная мусор-
ная свалка стала сущим 
наказанием для жителей 
близлежащих мест. Как 
правило, такие зловонные 
места, где нет и намека на 
современную утилизацию и 
отделения промышленных 

отходов от пищевых, воз-
никают по прихоти частных 
лиц, либо из-за авантюр-
ного подхода к решению 
проблемы со сто-
роны ответствен-
ных товарищей. 
Здесь необходим 
жесткий контроль 
за нарушителями 
действующих за-
конов.

Н е в ы н о с и -
мым испытанием 
для человека, во-
лею судьбы жи-
вущего непода-
леку от мусорной 
свалки, является 
спонтанное сжи-
гание этого му-
сора. Едкий дым, 
наполненный не 
только вещества-
ми от горящих 
листьев, но и 
вредных пласт-
масс стелется  по 
земле, отравляя 
сотни и тысячи 
людей. 

Какой смысл челове-
ку «убиваться» по поводу 
нового автомобиля, дома, 
устраивать детей в лучшие 
учебные заведения, нерв-
ничать день и ночь на ра-
боте, строить планы на бу-
дущее, если он через день 
вдыхает яд, который, нако-
пившись в организме, пере-
черкнет все его земные по-
туги? Мы много внимания 
уделяем второстепенному, 
не замечая, как подобные 
«мелочи»  отправляют мас-
су людей на прием к онко-
логам, кардиологам и не-
вропатологам. 

Есть такое понятие, как 
«цыганская почта» - ин-
формация передается от 
одного человека другому, 

без всяких формальностей, 
и довольно скоро большин-
ство знает о ней. Так же 
происходит с санкциями за 

нарушения. Когда очеред-
ной недоросль, к примеру, 
на улицах Малгобека или 
Назрани бросает из автомо-
биля на улицу пакет, банку 
или пачку сигарет, было бы 
полезно ДПС, ГИБДД или 
еще каким представителям 
правопорядка догнать его 
со всеми  сигнализациями, 
и выписать штраф по пол-
ной программе.  А о тех 
товарищах, которые любят 
под покровом ночи свалить 
мусор посреди села, и гово-
рить не надо, о таких «геро-
ях» общественность долж-
на знать непременно. 

Но все это невозможно, 
если мы не обратим внима-
ние на самих себя. Мусор 
есть в каждом доме или 

квартире. Есть смысл в том, 
чтобы родители поговори-
ли с детьми, объяснили им, 
что такое экологическая 

безопасность. Рассказали о 
пользе  привычки отделять 
промышленный мусор от 
пищевого дома. О том, что 
для нормального челове-
ка недостойно сорить там, 
где живут другие люди, где 
можно нанести вред флоре 
и фауне. Рано или поздно 
каждый регион России бу-
дет вынужден решать про-
блему утилизации мусора 
– это неизбежно. Нельзя 
зарывать огромную массу 
отходов в земные недра, 
оставлять на поверхности в 
стадии перманентного рас-
пада и горения, и надеться, 
что это пройдет мимо нас. 
Не пройдет.

 в.САИТОв

Талант, данный  Богом 
человеку, обречен хотя 
бы раз в жизни совер-
шить чудотворный взлет 
и увлечь мысли и серд-
ца людей в свой голо-
вокружительный вихрь. 
Большое удовольствие 
для одаренного человека 
поделиться своим искус-
ством, ведь если и есть у 
нас, у людей, что-то, что 
можно было бы отдать 
безболезненно и при 
этом не потерять, то это 
талант.

Совсем недавно в на-
шей газете мы писали о 
Мадине Костоевой, впер-
вые принимавшей участие 
в масштабной выставке, 
где она представила вни-
манию публики свои тво-
рения. Напомню, что эта 
молодая, удивительно-
скромная  женщина созда-
ет уникальные картины из 
цветов.

По просьбам заинте-
ресованных читателей мы 
решили снова встретиться 
с этой обаятельной жен-
щиной, дабы разузнать и 
рассказать вам о ее твор-
ческом пути подробнее. 

"Цветы - это моя боль-
шая слабость. Всю свою 
жизнь я любила цветы. 
Всегда с большим трепе-
том разглядывала их кра-
соту, пытаясь успеть ею 
насладиться до того мо-

мента, когда жизнь пере-
станет их наполнять. И 
большой для меня мечтой 
было научиться как-то эту 
жизнь сохранять, а красоту 
- запечатлевать. Как я могу 
это сделать - я не знала до 
недавних пор". 

Мадина всегда тяну-
лась к искусству, и выбра-
ла место своей работы, 
требующее непрерывно-
го творческого настроя и 
вдохновения. Она - ди-
зайнер по подбору обоев 
в частные дома. Ее зада-

ча - удовлетворить самые 
изысканные требования 
клиентов, подобрав им по 
помещению, цвету, мате-
риалу и стилю именно те 
обои, что будут по душе. 

Мадина рассказывает:
- Мне всегда нрави-

лась моя работа и, если 
честно, никогда не ожида-
ла, что меня посетит эта 
чудесная идея, которая 
позволит воплотить дав-
нюю мечту - окружить себя 
и своих родных живыми 
цветами с неугасающей 
красотой. С чего все нача-
лось? Мне и самой трудно 
сказать. Около полугода 
назад я просто стала со-
бирать из разных матери-
алов маленькие цветки, 
затем придавать им сияния 
цветным блеском, после 
захотелось оформить во 
что-то эти прекрасные ма-
ленькие бутоны и я приоб-

рела для этого небольшую 
деревянную фанеру. С ка-
ким удовольствием я по-
свящала вечера этому сво-
ему, казалось бы, ничего 
не значащему занятию! Я 
украшала свою маленькую 
работу всячески и в итоге 
пришла мысль, что все это 
- картина. Замечательная, 
добрая, живая, благоухаю-
щая картина, а значит, что 
ей необходимо находиться 
в картинной раме.

Посещающие нас гости 
стали обращать внимание 

на мое небольшое творе-
ние и все чаще просили 
продать его им. У меня и 
в мыслях прежде не было 
создавать  картины на про-
дажу, но судьба распоряди-
лась иначе. Не оставалось 
другого выхода, кроме как 
продать первую работу и 
приступить к созданию но-
вой. Понемногу мое увле-
чение стало развиваться: 
люди стали обращаться с 
заказами, картины стали 
масштабнее. Теперь для 
создания картин из цветов 
задействован материал 
больше и разнообразнее. 

Чувствую себя счастли-
вой, когда создаю эти цве-
точные этюды. Вечером, 
придя с работы и покончив 
с домашними делами, при-
ступаю к своему художе-
ству. Домочадцы любят на-
блюдать за моей работой и 
с удовольствием помогают. 

Очень много усилий я при-
кладываю к тому, чтобы 
ни одна из картин не была 
похожа на другую, чтобы 
каждый цветочек дышал 
жизнью и составлял часть 
общего, наполненного ую-
том, загадочностью и кра-
сотой, букета. Это очень 
приятные для меня хло-
поты, несмотря на то, что 
требуют постоянного по-
иска нового, особенного и 
качественного материала. 

На участие в выставке 
меня настроили и вдохно-

вили мои близкие. На-
ходясь там, видела, 
как люди смотрели на 
картины, расспраши-
вали о них, с восхи-
щением отзывались и 
фотографировали, и я 
понимала, что у моих 
работ есть будущее. 
Осознание этого до-
ставляет большую ра-
дость и вдохновляет 
на то, чтобы прикла-
дывать еще больше 
усилий на создание 
пусть небольших, но 
безумно красивых ве-
щиц для людей.

Признаюсь, целью 
моего творчества не 
является достижение 
заработка, хотя, раз-
умеется, без продажи 
не на что было бы их 
и создавать. Эти кар-
тины - то, что окры-
ляет душу. Не знаю, 
какой оборот мое за-
нятие примет в буду-
щем, время покажет, 

а пока мои руки, любовь к 
цветам - всего этого доста-
точно, чтобы справляться 
с заказами и пожеланиями 
людей, дарить им востор-
женные эмоции и картины, 
которые живут. 

У творчества Мадины 
Костоевой все еще впере-
ди, и те достижения, кото-
рые она имеет по проше-
ствии всего лишь полугода 
от создания первой своей 
картины, тому подтвержде-
ние. Согласитесь, ведь для 
человека с талантом и лю-
бовью к труду не существу-
ет никаких преград.

Все желающие увидеть 
или заказать картины Ма-
дины Костоевой могут об-
ращаться по телефону: 
8(928)741-12-95.

Ася ГеТАГАзОвА

ЦЕЛЬ ИСКУССТВА - ТРОГАТЬ СЕРДЦА

 Экология

ВРЕД МИМО 
НЕ ПРОЙДЕТ...

5 апреля 2014 года 
Комитет по делам моло-
дежи РИ в районе курга-
на Аби-Гув Насыр-Корт-
ского муниципального 
образования провел ак-
цию «Посади дерево». 
В данном мероприятии 
приняли участие: Куль-
т урно-просветитель -
ский центр «Эздел», 
общественные органи-
зации и объединения 
республики, волонтеры 
из добровольческих от-
рядов республики, со-
общает пресс-служба 
Комитета по делам мо-
лодежи РИ.

Основной целью дан-
ной акции стало привлече-
ние внимания молодежи к 
проблемам окружающей 
среды и их решению.

В шести населенных 
пунктах нашей республи-
ки были посажены более 
200 саженцев березы, 
липы, клена.

Мероприятие плавно 
перенеслось на прилега-
ющую территорию дет-
ского садика «Воздушный 
замок». Было решено по-
дарить садику более 20 
саженцев березы и обла-
городить территорию для 
юных воспитанников дан-
ного учреждения.

«Эти мероприятия 
должны стать примером 
для тех, кто пока еще не 
задумывается о важности 
и стремлении озеленить 
и окультурить террито-
рию нашей республики. 

Несмотря на то, что наш 
регион нельзя назвать 
загрязненным, Комитет 
по делам молодежи РИ и 
впредь будет уделять во-
просам экологии и благо-

устройства пристальное 
внимание. Мы будем за-
ниматься экологическим 
воспитанием молодежи, 
и я уверен, что деревья 
обязательно приживутся, 

и очень скоро вы сможете 
посмотреть на результаты 
нашего совместного тру-
да», - отметил руководи-
тель молодежного ведом-
ства Зураб Мальсагов.

доброе дело

Живые саженцы

Кроссворд № 12
 
"Лучшее украшение разумного - молчание".

Расположите заданные слова в сетке кроссвор-
да. Для начала вам даны несколько букв.

коарсол     бозбуач    селасат  даймохк  чайполг    пурни
моартол   баскилг  варбаст  дизалхо    галашке    ийпха
мосар     болат     петар      инжил      жукарг рузба
молам     дилла     дирст      журал        поартол пард
хара     миха     чхар      отув           карт зикар
марш    йоал     чхар      куни           апар кетар

Операционная прибыль от Олимпийских и Паралим-
пийских игр в Сочи составила пять миллиардов рублей, 
сообщил президент оргкомитета Дмитрий Чернышенко. 
По его словам, эти деньги будут направлены на развитие 
массового спорта в России.

"Игры имели коммерческий успех. Уже сейчас, заканчивая 
рассчеты с поставщиками и подрядчиками, мы понимаем, что 
операционная прибыль, на которую мы приходим с учетом 
имущества, которое передается на цели развития массово-
го спорта в стране, составляет в районе пяти миллиардов 
рублей. Они пойдут на развитие спорта в нашей стране. На 
более чем 80% Игры финансировались из внебюджетных ис-
точников. Деньги партнеров, которые привлекал "Оргкомитет 
Сочи". Игры в Сочи задали новые стандарты, на которые бу-

дут равняться другие организаторы Игр", – цитирует главу ко-
митета "Спорт-Экспресс".

Он подчеркнул, что за время проведения Олимпийских игр в 
Сочи не было установлено ни одного случая подделки вход-
ных билетов на соревнования. 
"На Играх в Сочи не было свободных мест. Я помню свое вол-
нение, когда за 30 минут до начала церемонии открытия зри-
тели вошли в Олимпийский парк, но на трибунах их не было, 
а потом мы увидели, как быстро заполняются стадионы. За 
все время проведения Игр не было ни одной подделки биле-
тов. А за все время Игр Олимпийский парк посетило порядка 
двух миллионов человек", – цитирует чиновника "Р-Спорт". 
"За время Игр в Сочи мы продали билетов больше, чем в 
Ванкувере", – напомнил глава оргкомитета.

Олимпиада в Сочи принесла пять млрд прибыли

Сканворды от 
Оздоева Мусы Дзаудиновича (с.п. Галашки)

Следственными органами Смоленской области 
разыскивается без вести пропавший малолетний 
Сергей Кручинин.

Дата рождения: 24.06.2004 г. 

Причина розыска: безвестное исчезновение.

Рославльским межрайонным следственным отде-
лом следственного управления Следственного комите-
та Российской Федерации по Смоленской области рас-
следуется уголовное дело, возбужденное по признакам 
преступления, предусмотренного п. «д» ч.2 ст.126 УК 
РФ (похищение заведомо несовершеннолетнего), по 
факту безвестного исчезновения в селе Остер Рос-
лавльского района Смоленской области малолетнего 
Кручинина Сергея Павловича. 

Следствием установлено, что 17 ноября 2013 года 
около 15 часов малолетний Кручинин С.П. ушел один 
из дома своей бабушки Галавацкой А.А., проживающей 
по адресу: Смоленская область, Рославльский район, 
село Остер, ул. Пушкина, 18, и до настоящего времени 
его местонахождение не известно. 

Приметы пропавшего:  на  вид  около  9 лет, рост 120 
см., худощавого телосложения, волосы прямые, свет-
ло-русые, стрижка короткая, размер обуви 34. Особая 
примета: с правой стороны над бровью шрам красного 
цвета длиной около 1,5 см. Был одет в спортивный ко-
стюм черного цвета и свитер в полоску (чередование 
черных и белых полос), на ногах резиновые сапоги. 

Следственные органы убедительно просят всех 
кому что-либо известно об обстоятельствах безвест-
ного исчезновения или местонахождение Кручинина 
Сергея Павловича сообщить в отдел криминалисти-
ки следственного управления Следственного комите-
та Российской Федерации по Смоленской области по 
телефонам: 8-4812-35-89-07, 8-915-655-98-77 либо в 
дежурную часть МО МВД России «Рославльский» (кру-
глосуточно): 8-481-346-45-43.

Внимание: РОЗЫСК!


